City Farm School — from Greenhouse to Garden!



Le projet, qui a débuté dans la serre de Concordia au printemps 2010, est une initiative visant à développer des partenariats et de l'expertise en agriculture urbaine sur l'île de Montréal. Notre objectif consiste à favoriser l'essor de communautés plus résilientes, capables de réagir adéquatement aux défis posés par les changements climatiques en mettant l'accent sur l'autonomie alimentaire locale.

La principale composante du projet est une formation de huit mois en agriculture urbaine, visant à préparer les participants à devenir des leaders du mouvement émergent d'agriculture urbaine. Pour ce faire, l'école se concentre sur trois thèmes principaux:

- 1. Cultiver des aliments biologiques : apprendre à cultiver des aliments dans la ville
- 2. Enjeux politiques de l'alimentation : comprendre et aborder les questions liées à la sécurité alimentaire et la souveraineté alimentaire
- 3. Créer des communautés durables et favoriser l'engagement communautaire.

Cette année nous avons 34 étudiants inscrits dans trois options différentes :1) Plantes médicinales; 2) Jardinage en milieu scolaire et 3) Jardinage maraicher. Depuis le mois de mars dernier, tous les étudiants ont travaillé intensivement dans la serre de Concordia pour produire des plants biologiques patrimoniaux. Chaque deux semaines, ils ont participé à des ateliers techniques, animés par l'horticultrice de serre. Ces ateliers ont porté sur différents aspects de la production de plantes potagères en serre, notamment le mélange de terreau, l'entretien et l'arrosage, la fertilisation, etc. Des sessions de travail sont organisées de manière hebdomadaire afin de permettre aux étudiants de mettre en pratique les connaissances acquises au fil du projet.

L'équipe de City Farm School a produit durant la saison 2013 quelques 9500 semis horticoles. La majorité des semis a été distribuée aux organismes communautaires participants, principalement à Action Communiterre et à l'Éco-Quartier Peter McGill. Une autre partie des semis a été vendue à tarif réduit lors de notre vente annuelle de semis. La vente a connu plus de succès cette année que jamais auparavant! Plus de 3000 semis ont trouvé leur chemin dans les jardins de nombreux citoyens de Montréal. Enfin, une partie des semis sera utilisée pour créer les jardins du City Farm School sur le campus de l'université Concordia et dans les trois Écoles de la commission scolaire English Montreal, aussi partenaire de ce projet.

Maintenant que la production de plants en serre est terminée, nos élèves ont commencé leur travail dans les jardins. Tout le monde est heureux d'être dehors, au soleil, et nous redoublons d'efforts pour être prêts pour les ateliers techniques animés par nos étudiants, et les stands de marché – qui commenceront en juin.

Pour suivre nos progrès tout au long de la saison ou en savoir plus sur notre atelier public gratuit, visitez notre site Web à concordialoyolacityfarm.wordpress.com



